



COLECCIÓN DE LIBROS PARA NIÑOS SE PRESENTARÁ EN EL DÍA INTERNACIONAL DE LA LUCHA CONTRA EL MALTRATO INFANTIL

- Editada por el INAH y Libros para Imaginar, se conforma de cuatro títulos inspirados en el Camino Real de Tierra Adentro
- Se efectuará el viernes 25 de abril de 2025, en el Museo Nacional de las Culturas del Mundo

Platillos deliciosos, historias fantásticas, lenguas diferentes y canciones que se escucharon en el Camino Real de Tierra Adentro son algunos de los componentes que dieron vida a esta ruta antigua, la cual, además de servir para transportar la plata extraída de las minas de Zacatecas, Guanajuato y San Luis Potosí, entre los siglos XVI y XIX, propició el establecimiento de vínculos sociales y culturales entre las comunidades establecidas a lo largo de sus 2,500 kilómetros.

Como parte de la conmemoración del Día Internacional de la Lucha contra el Maltrato Infantil, el 25 de abril de 2025, en el Museo Nacional de las Culturas del Mundo (MNCM), la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), presentará la colección de libros infantiles *Arrieros somos...*, coeditada en colaboración con Libros para Imaginar, cuyo hilo conductor es dicho itinerario, también conocido como Camino de la Plata.

La colección se conforma de cuatro títulos, escritos por la narradora Gabriela Olmos Rosas: *Kórima es compartir*, *No podemos comer plata*, *La feria es un mundo chiquito* y *El corrido de doña Clea y su amor perdido*, ilustrados por las y los artistas mexicanos Yanin Ruibal, Sharon Barcs, Chel Culebro y Alex Herrerías, respectivamente, cada uno con un estilo particular.

La directora general de Libros para Imaginar y editora de la colección, Ixchel Delgado Jordá, subrayó que la serie se fundamenta en la recuperación del patrimonio cultural y de la identidad mexicana, con base en dicho camino de intercambio comercial, el cual iba desde la Ciudad de México hasta Santa Fe, Nuevo México, en lo que hoy es Estados Unidos.



Cultura
Secretaría de Cultura



“Es un camino colonial, hecho para trasladar la plata, pero que hasta la fecha perdura, porque algunos de los puntos que todavía existen en él hoy forman parte de varios Pueblos Mágicos”, refirió.

Cada uno de los libros muestra un tema en especial: *No podemos comer plata* se basa en la gastronomía; *La feria es un mundo chiquito* fue pensado en festividades populares, como la Feria de San Marcos, en Aguascalientes, que es la más antigua del país; *El corrido de doña Cleta y su amor perdido* aborda dicho estilo musical mexicano, y *Kórima es compartir* habla sobre la diversidad lingüística, en específico, de los rarámuris de la Sierra Tarahumara.

Delgado Jordá consideró que la literatura es una herramienta de conocimiento, de imaginación y creatividad, y forma parte de una identidad que es relevante, no solo para el país, sino para el mundo entero.

“México tiene una riqueza cultural enorme. Somos uno de los países con mayor diversidad lingüística, y necesitamos transmitirlas a las y los niños para que pasen ese conocimiento, de voz a voz. Es importante que conozcan estas historias, que, aunque son de ficción, alientan y están documentadas para conocer más sobre la nación”, señaló.

Por último, recordó que, el año pasado, la editorial Libros para Imaginar cumplió 15 años de existencia, y está satisfecha con la compilación *Arrieros somos...*, mediante la cual espera que niñas y niños puedan acercarse a este tipo de historias.

La presentación de la colección se realizará el viernes 25 de abril de 2025, a las 13:00 horas, en la Sala Intermedia del MNM. La entrada es libre y se transmitirá en vivo por la página [Publicaciones INAH](#), en Facebook.

Se contará con la participación de las y los ilustradores Sharon Barcs, Chel Culebro y Alex Herreras, así como con un mensaje grabado de la autora, y la moderación de Ixchel Delgado. Durante el evento se podrán adquirir los ejemplares con 25 por ciento de descuento.